
SESION ORDINARIA No 104 CONCEJO MUNICIPAL 

En Buin, a fecha 19 de Julio de  2010, siendo las 17:20 hrs. se da inicio a la 
Sesion Ordinaria No 104 del Concejo Municipal, Presidida por el  Alcalde SR. RODRIGO 
ETCHEVERRY DUHALDE, actha como Ministro de  Fe, la Secretaria Municipal SRA. 
EVANGELINA ALEGRIA OLAVE asiste el, Director de Secretaria de  Planificacion SR. 
ITALO PEREZ GALAZ, la Encargada de Control SR. MARIA ELISA BASCHMANN, 
la Asesora Juridica S M .  BARBARA JANSANA SOTO, el Director de Obras 
Municipales (S) SRA. FRANSISCA ETCHEVERRIA FACCIN, la  Directora de 
DIDECO (S) SRA. MARIZOL CIUDAD PAP y Director de  Adrninistracion y Finanzas 
Suplente SR. MAXIMILIANO BAEZA MORA. 

CONCEJALES ASISTENTES: 

TERCER CONCEJAL : SR. HERNAN H E N ~ Q U E Z  PARRAO 
CUARTO CONCEJAL : SR. MIGUEL A M Y A  LOBOS 
QUINT0 CONCEJAL : SR. MMON RUB10 MIMNDA 
SEXTO CONCEJAL : SR. MMON CALDERON HORMAZABAL 

I.- Aprobaci6n y Observaciones a Actas: 

a Acta de Sesi6n Ordinaria No 99 de fecha 14 de Junio de 2010. 
Acta de Sesion Ordinaria No 102 de fecha 05 de Julio de 201 0. 

11.- Cuenta Alcalde: 

1 .- R.R.H.H., informa movimiento de personal No 22 de fecha 08 de Julio de 2010 y Ord. No 23 de 
fecha 15 de Julio de 2010. 

2.- Secmu, informa Decreto TC. No 86 de fecha 01 de Julio de 201 0, donde se adjudica la Licitacion 
Privada denominada "ADQUISICION DE TFUCICLOS DE REPARTO 2 0 1 0  al oferente El 
Rey de las Bicicletas S.A. 

3.- Asociacion Chilena de Municipalidades, infor~na 3' Congreso Nacional de Concejales Osorno 
2010. 

4.- Unidad de Control, inforlna funciones especificas a realizar por la Unidad de Control. 
5.- Contraloria General de la Republics, informa sobre eventuales irregularidades en 10s descuentos 

variables efectuados, y en la aplicacion de la Subvencion escolar preferential, por parte de la 
Corpol-aci6n Municipal de Buin. 

111.- Tabla Ordinaria: 

1.- Acuerdo para modificar el Acuerdo No 375 de fecha 05 de Julio de 2010, en el sentido de 
rectificar la imputation que a continuation se detalla: 

pi&- 

2.- Acuerdo para acreditar y avalar la antiguedad de mas de 100 aiios de las vias, descritas en el 
perimetro conformado por las calles; Maipli, avenida Manuel Rodriguez, avenida Bernardo 
O'Hgiggins y avenida San Martin. 

3.- Acuerdo para lnodificar el Acuerdo No 1 de fecha 06 de Diciembre de 2008, del Concejo 
Municipal, en el sentido de calnbiar el horario de las Sesiones del Concejo. 

4.- Acuerdo para nombrar a tres o mas representantes para la EGIS Municipal. 

Debe decir: 1 
I 

IV.- Hora de Incidentes: 

"22.26.01 Devoluciones" "26.01 Devoluciones" 
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El Sr. Alcalde, somete a votacion el Acta de la Sesidn Ordinaria No 99 de fecha 14 de 
Junio de 2010, la cual es aprobada sin observaciones por la unanimidad de 10s miembros del 
Concejo presentes. 

El Sr. Alcalde, solnete a votaci6n el Acta de la Sesibn Ordinaria No 102 de fecha 05 de 
Julio de 2010, la cual es aprobada sin observaciones por la unanimidad de 10s miembros del 
Concejo presentes. 

11.- CUENTA ALCALDE: 

1.- R.R.H.H., INFORMA MOVIMIENTO DE PERSONAL No 22 DE FECHA 08 DE JULIO DE 
201 0 Y ORD. No 23 DE FECHA 15 DE JULIO DE 20 10. 

El Sr. Alcalde, entrega la inforrnacibn a 10s Concejales. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta si todas las personas que se encuentran en el 
listado son renovaciones. 

El Sr. Alcalde, responde que si y son todas renovaciones de contrato. 

2.- SECMU, INFORMA DECRETO TC. No 86 DE FECHA 01 DE JULIO DE 2010, DONDE SE 
ADJUDICA LA LICITACION PRIVADA DENOMINADA "ADOUISICION DE 
TRICICLOS DE REPARTO 2010" AL OFERENTE EL REY DE LAS BICICLETAS S.A. 

El Sr. Alcalde, sefiala que ya llegaron 10s 3 2  triciclos que se adquirieron y se 
esta programando la entrega para la proxima semana. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio ~Cuales  son 10s requisitos de postulacion? 

El Sr. Alcalde, responde que se hace a traves de DIDECO y ellos son 10s que 
hacen la evaluacion. 

El Concejal Sr. Ramon Calder6n, solicita si es posible que entreguen la lista de 
10s beneficiarios. 

El Sr. Alcalde, responde que si. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta si son 75. 

El Sr. Alcalde, responde que son 3 5 .  

La Secretaria Municipal, sefiala que son 35 triciclos asignados per0 solicitudes 
llegan bastante. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, sefiala que se debe realizar un seguimiento 
de 10s beneficios entregados, porque muchas veces la gente despues de recibirlos, 10s 
vende y despuks de un tiempo piden mas beneficios. 

El Sr. Alcalde, seiiala que 10s triciclos seran entregados a travCs de Comodatos y 
la sancion si se infringe es un delito. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que si no se hace una fiscalizacion 
como dice el Concejal Henriquez, es letra muerta porque el Comodato es un docurnento 
que se finna y despues la gente desaparece, por lo que seria bueno establecer una cliusula 
que diga que si no cumple se devuelva en dinero en caso de perdida. 



El Sr. Alcalde, pregunta a la Sra. Marisol Ciudad Pap si se ha realizado alguna 
gestion. 

La Sra. Marisol Ciudad, seiiala que desconoce el tema per0 lo averiguara. 

3.- ASOCIACION CHILENA DE MLNICIPALIDADES. ~NFORMA 30 CONGRESO 
NACIONAL DE CONCEJALES OSOEWO 20 10. 

El Sr. Alcalde, sefiala que en la tabla ordinaria se tomaran 10s acuerdos respectivos para 
10s Concejales que quieran asistir a1 Congreso. 

4.- UNIDAD DE CONTROL. INFORMA FUNClONES ESPEC~FICAS A KEALIZAR POR LA 
LNIDAD DE CONTROL. 

El Sr. Alcalde, da la palabra a la Encargada de Control. 

IJa Encargada de Control, seiiala a 10s Sres. Concejales que se le hara llegar una 
minuta con todas las funciones que la ley otorga a la Unidad de Control, de acuerdo a1 
articulo 29 de la Ley Organica Constitucional. 

En el Memo No 100 de la Unidad de Control se especifica, las funciones a 
realizar por cada unidad Municipal, partiendo por el Concejo Municipal realizando 
inforrnes respecto de las materias requeridas, asistencias a las sesiones ordinarias y apoyo 
tkcnico en materias municipales tratadas en las sesiones de concejo. 

En Secretaria Municipal, la Unidad de Control realizara las visaciones de todos 
10s Decretos Munipales previamente a su entrega de numero. 

En Secretaria de Planificaciones, apoyo tecnico en materias de subvenciones 
municipales y bases de licitacion. 

En Direccion de Desarrollo Comunitario, Control Fondo Social, remision y 
revision de antecedentes de todos y cada uno de 10s programas sociales. 

En Direccion de Obras Municipales, control de contratos de servicios y contrato 
de ejecucion de obras. 

En Direccion de Transito y Transporte publico, asesoria tecnica en diversas 
materias de la direccion, de acuerdo a las necesidades que se presenten a1 efecto. 

En Asesoria Juridica, revision de 10s contratos y convenios y visacion de 10s 
mismos. 

En Direccion de Administration y Finanzas, revision de la totalidad de 10s 
decretos de pago municipales remitidos por la direccion, con la excepci6n de aquellos 
referidos a consumos bbsicos. 

Ademas de 10s procesos de Auditorias operativas, examen de legalidad, revision 
de rendiciones de cuentas, emision de informes trimestrales, emision de instructivos y 
arqueos de cajas y de valores. 

El Sr. Alcalde, seriala que le agrego una tarea especifica a la Unidad de Control, 
que dice relacion que Sean fiscalizadores de la pagina de transparencia, para que cada 
unidad cumpla con la obligacion de subir la informacion. 

La Encargada de Unidad de Control, seiiala que tambiCn les hara llegar 
iilformacion con respecto a la Ley de Transparencia, ademas que la Unidad es encargada de 
realizar la fiscalizacion, la Encargada esta acreditada como enlace entre el Concejo 
Municipal y la Comuna de Buin con la Ley de Trasparencia. 

El Sr. Alcalde, seiiala que dentro de la evaluacion de cada uno de 10s 
funcionarios de la Municipalidad, se desarrollara una tabla de evaluacion a diferencia de lo 
que se ha hecho normalmente en que cada uno de 10s directores pone nota dependiendo de 
la amistad y que generalmente las evaluaciones son de nota 70, per0 obviamente nadie, o la 
gran mayoria no es merecedora de un 70, por lo tanto, dentro de eso va hacer el 
cunlplimiento de algunas metas como por ejemplo, mantener a1 dia la informacion de la 
Ley de transparencia, elemento fundamental en la epoca de evaluacion y que viene 
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justamente ahora, por lo que la tabla va hacer clara para 10s directores para saber como 
evaluar a 10s fuilcionarios y clara para el Alcalde para evaluar a 10s directores. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta con respecto a la Auditoria operativa se 
realizara en forma constante o de acuerdo a 10s requerimientos de 10s Concejales. 

La Encargada de Control, sefiala que existe un programa de auditoria de forma 
aleatoria, que esta visado por el Alcalde y que se esta comenzando a ejecutar a partir de este 
mes. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta si la emision de 10s informes 
trimestrales, 10s entregara sin que se pidan. 

La Encargada de Control, responde que si, que a1 momento de asumir el cargo y 
de presentarse ante el Concejo lo unico que solicit0 fue tiempo para asumir el cargo. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta respecto a1 arqueo de cajas, el que sea 
aleatorio significa que pasaran por todas 10s departamentos. 

La Encargada de Control, sefiala que la idea es que sea sin informar 
previamente. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta que a1 momento de terminar el aiio se 
tendra informe de todo. 

La Encargada de Control, responde que si. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, sefiala que si hay alguna anomalia se enteran 
del sumario correspondiente. 

El Sr. Alcalde, sefiala que seria bueno que se informarh. 

La Secretaria Municipal, sefiala que 10s sumarios no se informan, solo se 
informa las resoluciones de la Contraloria General de la Republics. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta como tendran conocimiento de 10s 
sumarios. 

El Sr. Alcalde, responde que se informara a1 momento que se instruya un 
sumario y el hecho que se esta investigando. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, pregunta si para un Concejal es mas rapido 
buscar la informaci6n por la Ley de Trasparencia o por un oficio. 

La Encargada de la Unidad de Control, sefiala que la Ley de Trasparencia 
establece plazos para contestar que son de 20 dias prorrogables hasta 10 dias mas. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, sefiala que en el caso del Alcalde tiene un 
plazo de 15 dias para contestar 10s oficios, por lo que en la practica deberia ser mas 
efectivo. 

El Sr. Alcalde, pide a 10s Concejales que antes de mandar un oficio, que 
significa tiempo importante en Secretaria Municipal a1 momento de registrar, de las 
secretarias de alcaldia en recepcionar, en que lo reciba el Director y lo entregue a un 
funcionario para que responda, por lo tanto antes de hacer cualquier cosa consulten primer0 
a la pagina de transparencia o de lo contrario que se consulte a 10s mismos Directores, 
porque la mayoria de las veces las consultas son simples. 
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El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que es buena esa aclaracion porque a1 
momento de asumir como Alcalde, dijo que todo tenia que pasar sus manos, por lo tanto si 
autoriza a 10s Concejales, para ir directamente a realizar las consultas a 10s Directores. 

El Sr. Alcalde, responde que no hay problema per0 hay algunos temas que 10s 
Directores le preguntaran primer0 a 61 antes de contestar, hay veces en que el Alcalde le 
contesta a 10s concejales que hay algunos temas que no son de su competencia. 

La Encargada de Control, sefiala que la pagina de transparencia se ha 
estructurado para que 10s usuarios tengan mejor acceso, por lo que se ha hecho mas 
amigable. 

El Sr. Alcalde, agrega que le pidi6 a 10s de informatica que cotizaran una 
pantalla tactil para tener en el Municipio y que 10s vecinos puedan consultar facilmente. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, seiiala que las actas en la pagina estan 
desordenadas y cuesta mucho encontrarlas. 

La Encargada de Control, seiiala que por esa razbn se reestructuro la pagina, 
para ser mas amigable para 10s usuarios. 

El Sr. Alcalde, seiiala que las actas se ordenaran por numero, porque muchas 
veces son aprobadas en desfase de la fecha de realization. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, seiiala que respecto a la exencion de 10s 
consulnos basicos, se deberia tener cuidado porque el aiio pasado se encontraron bastantes 
sorpresas. 

La Encargada de Control, sefiala que todo se esta regularizando con juridica. 

El Sr. Alcalde, seiiala que revisar la cantidad de facturas que llegan a1 Municipio 
no es un sistema automatico y la Unidad de Control s610 revisa que el Decreto de pago 
corresponda a la factura. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, seiiala que se debe hacer un control de las 
facturas porque suceden situaciones, en que las facturas llegan a nombre de la 
municipalidad y muchas de ellas se acordb en su momento de que la Junta de Vecinos 
deberia cancelarlas. 

El Sr. Alcalde, seiiala que se esta comenzando a regularizar el tema y se le hari 
exigible a las compaiiias que envien las boletas a nombre de quien corresponde, porque 
para ellos es mas factible ponerlas a nombre de la Municipalidad. 

5.- CONTRALOR~A GENERAL DE LA REPUBLICA, INFORMA SOBRE EVENTUALES 
IRREGULARIDADES EN LOS DESCUENTOS VARIABLES EFECTUADOS, Y EN LA 
APLICACION DE LA SUBVENCION ESCOLAR PREFERENCTAL, POR PARTE DE LA -- 
CORPORACION MUNICIPAL DE BUIN. 

El Sr. Alcalde, seiiala que es importante que 10s Concejales esten a1 tanto del 
tema y que ademas se envio a la Corporacion de Desarrollo Social para que sea contestado 
y cuando este resuelto el tema por la Contraloria General de la Republica sera informado a1 
Concejo Municipal. 

111.- TABLA ORDINARIA: 

1 .- ACUERDO PARA MODIFICAR EL ACUERDO No 375 DE FECHA 05 DE JULIO DE 2010, 
EN EL SENTIDO DE RECTIFICAR LA IMPUTACION QUE A CONTINUACION SE 
DETALLA: 
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) Dice: I Debe decir: I 

El Sr. Alcalde, somete a votaci6n. 

I 

Votacion 

"22.26.01 Devoluciones" 

ALCALDE Sr. Alcalde : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calderdn Hormazhbal : aprueba 

"26.01 Devoluciones" 

ACUERDO No 385 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba-modificar el Acuerdo No 375 de fecha 05 de Julio de 2010, en el sentido de 
rectificar la imputacidn que a continuacidn se detalla: 

2.- ACUERDO PARA ACREDITAR Y AVALAR LA ANTIGUEDAD DE MAS DE 100 AROS 
DE LAS V~AS,  DESCRITAS EN EL P E ~ M E T R O  CONFORMADO POR LAS CALLES; 
MAIPU, AVENIDA MANUEL RODR~GUEZ, AVENIDA BERNARDO O~HIGGINS Y 
AVENIDA SAN MART~N.  

Dice: 

"22.26.01 Devoluciones" 

El Sr. Alcalde, manifiesta que 10s Concejales tuvieron una reuni6n con el 
Director de Obras para que les explicarh porque requeria el acuerdo del Concejo Municipal, 
por lo que se somete a votaci6n. 

Debe decir: 

"26.01 Devoluciones" 

ALCALDE Sr. Alcalde : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calderdn Hormazhbal : aprueba 

ACUERDO No 386 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba-acreditar y avalar la antigiiedad de mhs de 100 aiios de las vias, descritas en 
el perimetro conformado por las calles; Maipu, Avenida Manuel Rodriguez, Avenida 
Bernardo O'Higgins y Avenida San Martin. 

3.-  ACUERDO PARA MODIFICAR EL ACUERDO No 1 DE FECFIA 06 DE DICIEMBRE DE 
2008, DEL CONCEJO MUNICIPAL, EN EL SENTIDO DE CAMBIAR EL HORARIO DE 
LAS SESIONES DEL CONCEJO. - 

El Concejal Ram6n Calderbn, pregunta quien solicit0 el acuerdo. 



El Concejal Sr. Ramon Rubio, le responde que 61 fue porque le complica llegar 
10s lunes porque esta haciendo un pos grado. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que le acomoda 10s martes en la maiiana, ademas que 
en el caso de 10s feriados es el primer dia habil. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, propone el viernes en la maiiana. 

El Sr. Alcalde somete a votacibn y deja la reunion para el dia viernes a las 09:OO 
hrs. 

ALCALDE Sr. Alcalde : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hern5n Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calderon Hormazibal : aprueba 

ACUERDO No 387 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba modificar el Acuerdo No 1 de fecha 06 de Diciembre de 2008, del Concejo 
Municipal, en el sentido de cambiar el horario de las Sesiones del Concejo, desde 10s 
dias lunes a las 17:OO horas, a 10s dias "VIERNES" a las 09:OO hrs., en la Sala de 
Reuniones del Municipio "Alberto Krumm Valencia" 

4.- ACUERDO PARA NOMBRAR A TRES 0 MAS REPRESENTANTES PARA LA 
EGIS MUNICIPAL. 

El Sr. Alcalde, seiiala que se habia propuesto a la Directora de Juridica. 

El Concejal Sr. Rambn Calderbn, sefiala que antes de dar 10s nombres deberia 
explicar de qu6 se trata. 

El Sr. Alcalde, expresa que todos saben que la Municipalidad tiene una Egis 
Municipal y que 10s representantes eran Sr. Francisco Sagredo, Nelson Carvajal, Ariel 
G6mez y Emilio Arancibia. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, pregunta quienes son las propuestas. 

El Sr. Alcalde, responde que son Obras, Secpla, Juridico y Dideco. 

La Directora de Obras (S), seiiala que es importante que salga el acuerdo porque 
una vez que el Concejo apruebe 10s nombres pertinentes el SERVIU tiene dos semanas para 
hacer 10s cambios pertinentes. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta para el tema de las arnpliaciones 10s 
representantes van a ir en representacion de la Municipalidad. 

El Sr. Alcalde, seiiala que la idea es no seguir creciendo que se tomen las Egis 
de afuera, y si en algun minuto no conviene que se contrate una Egis de afuera, es 
conveniente tener la Egis Municipal, per0 lo normal es que 10s proyectos Sean trabajados 
por una Egis Privada y la Municipalidad se dedique a verificar que se realicen 10s tramites 
como corresponden. 
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El Concejal Sr. Hernth Henriquez, seiiala que en alglin momento dado se 
puedan encontrar con la sorpresa de algun Conjunto Habitacional con 100 o 200 personas 
que no son de nuestra Comuna. 

El Sr. Alcalde, seiiala que la Municipalidad tenga una Egis ello no significa que 
sea la unica que pueda operar en Buin pueda tener a otra, independiente que la 
Municipalidad se preocupe de fiscalizar. 

Seiiala que la forma en que el Municipio controla la mitigacion de gente de otras 
comunas se hace a traves de la Direccion de Obras, ingresando un anteproyecto y 
solicitando iilformes previos y a1 conversar con el Director de Obras, respecto a1 tema de 
las viviendas sociales, se seiialo que las posibilidades he construir viviendas sociales se 
rebajan a 0, porque de acuerdo a la densidad que permite el PMRS no se hay terrenos 
disponibles para viviendas sociales, salvo 10s proyectos que se encuentran vigentes, como 
las 10 Cuadras, el resto de 10s proyectos que se han entregado como anteproyectos en la 
Direccibn de Obras y que 10s terrenos tienen una densidad maxima de 160 habitantes por 
hectirea, lo que no da para construir viviendas sociales, por lo que no sabe que va a pasar 
con la gente de esa Egis porque cuando la gente sepa que no puede construir. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, manifiesta que estan pidiendo 25 UF de 
ahorro. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, seiiala que ha conversado con la gente 
encargada de este tema, por lo que pide a1 Sr. Alcalde que emita un comunicado, porque 
hay mucha gente que se esta esperanzada con el proyecto para que sepa que no va hacer 
viable y que no va hacer viable en el corto plazo. 

El Sr. Alcalde, sefiala que ni siquiera esta proyectado en la modificacion del 
plano regulador. 

El Concejal Sr. Hernh  Henriquez, sefiala que glo preocupante es que despues la 
gente se aproxime a1 Municipio y ya la informacion se ha distribuido por toda la comuna, lo 
que es peligroso. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, manifiesta que es importante un comunicado 
de prensa. 

El Sr. Alcalde, pide a la Directora de Obras (S), que prepare un comunicado con 
respecto a 10s anteproyectos ingresados y respecto a cualquier volante que salga a la via 
publica con respecto a este tema. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, seiiala que hay gente que se ha invitado a 
conocer el terreno. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, agrega que se hizo una reunion en el gimnasio 
municipal respecto a este proyecto, por lo que la gente puede pensar que el Municipio 
apoya el proyecto. 

Se somete a votacion. 

Se agregan 10s acuerdos para la participation de 10s Sres. Concejales a1 3" Congreso 
Nacional de Concejales. 

ALCALDE Sr. Alcalde : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : se abstiene 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calder6n Hormazibal : aprueba 
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ACUERDO No 389 

Por mayoria de  10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacidn del Concejal Sr. Hernan Henriquez Parrao, a1 "3" Congreso 
Nacional de Concejales" a efectuarse en la ciudad de Osorno entre 10s dias 10, 11, 12, 13,14 y 
15 de Agosto de 2010. 

Votacidn 

ALCALDE Sr. Alcalde : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Herniin Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : se abstiene 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calderdn Hormazaibal : aprueba 

ACUERDO No 390 

Por  mayoria d e  10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacidn del Concejal Sr. Miguel Araya Lobos , a1 "3" Congreso Nacional de 
Concejales" a efectuarse en la ciudad de Osorno entre 10s dias 10,11,12,13,14 y 15 de Agosto 
de 2010. 

Votacidn 

ALCALDE Sr. Alcalde : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda : se abstiene 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calderdn Hormaziibal : aprueba 

ACUERDO No 391 

Por mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacidn del Concejal Sr. Ramdn Rubio Miranda, a1 "3" Congreso Nacional 
de Concejales" a efectuarse en la ciudad de Osorno entre 10s dias 10, 11, 12, 13, 14 y 15 de 
Agosto de 2010. 

Votacidn 

ALCALDE Sr. Alcalde : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramdn Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramdn Calderdn Hormazabal : se abstiene 

ACUERDO No 392 

Por  mayoria de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la participacidn del Concejal Sr. Ram6n Calderbn Hormazaibal , a1 "3" Congreso 
Nacional de Concejales" a efectuarse en la ciudad de Osorno entre 10s dias 10, 11, 12, 13, 14 y 
15 de Agosto de 2010. 

IV.- HORA DE INCIDENTE 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, sefiala que tiene una declaracibn de Impacto 
Ambiental del pozo lastrero el Huite y que en aAos anteriores un grupo de vecinos se acerc6 
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al Concejo por 10s dafios ambientales y a las viviendas porque producian daiio con el 
movimiento, per0 el problema es que nuevamente la empresa solicit0 un proyecto para 
comenzar con 10s trabajos, por lo que se deja la informacion para que se realicen las 
averiguaciones correspondieiltes. 

El Sr. Alcalde, seiiala que el SEREMI de Obras Publicas, le sefialo que existe un 
estudio de impact0 ambiental, per0 no para procesamiento sin0 para extraccion, porque 
dentro del juicio que hubo entre la Municipalidad de Buin y el Huite, este ultimo gano en 
todas las instancias el derecho de extraccion, siendo bien peleado el derecho de 
procesamiento, per0 el Huite toma la decisi6n de no hacerlo, sin perjuicio de ellos, se envio 
una presentacion formal, sefialando que si no hay una recuperation del pozo no se permita 
la extraccibn, per0 legalmente no hay nada que hacer porque ya esta sancionado por la 
Corte Suprema, salvo de 10s acuerdos que se puedan llegar con la empresa, para que 
rellenen antes de hacer extracciones. 

El Concejal Sr. Hernh  I-Ienriquez, seiiala que la empresa anterior se habria 
comprometido, per0 igual siguio haciendo el proceso de chancado, es por eso que lo 
importante es tener seguridad. 

El Sr. Alcalde, sefiala que la presentacion de la via es de extraccibn y no de 
procesamiento. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez, le pregunta a1 Alcalde si esta seguro. 

El Sr. Alcalde, responde que si. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, pide que quede en acta lo dicho por el Sr. 
Alcalde. 

El Sr. Alcalde, sefiala que esta en el proyecto. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, sefiala que ademas se debe fiscalizar. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, pregunta si ellos pueden funcionar sin patente. 

El Sr. Alcalde, responde que tienen que tener patente de comercializaci6n. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, sefiala que la elnpresa tiene deudas 
gigantescas y que jamas se han hecho parte y peor aun adquirieron cornpromiso en el 
Concejo y no han cumplido. 

La Sra. Barbara Jansana, seAala que e s t h  reuniendo todos 10s antecedentes 
primero. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderon, pregunta cuanto es la deuda del Huite. 

El Concejal Sr. Heman Henriquez, responde que son por lo menos 120 millones 
de pesos. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderon, sefiala que la pregunta era si se puede negar la 
patente que de acuerdo a la ley tiene derecho, porque sin embargo sigue burlhndose de la 
deuda que tiene con la Municipalidad. 

El Sr. Alcalde, pregunta desde cuando fueron generados esos derechos. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, responde que aproximadamente 8 aiios atris. 

El Sr. Alcalde, pregunta si fue antes de la modification de la ley que aclara que 
la Municipalidad no podra cobrar derechos sobre extraccion de Aridos. 
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El Concejal Sr. Hernan Henriquez, seiiala que fue antes de eso y solicita a1 
Alcalde si le pueden entregar un informe de la deuda, ademis agrega que tiempo atras se 
traspasaron dos parcelas para aminorar la deuda, per0 no sabe si lo hicieron. 

El Sr. Alcalde, sefiala que si estan inscritas. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que el Concejo Municipal cedi6 a1 Club 
Deportivo Union Estrella ' i n  terreno en Comodato para que hicieran una cancha, per0 no 
han podido ingresar a1 lugar. 

El Concejal Sr. Hernh  Henriquez, agrega que 10s propios jugadores heron a 
limpiar. 

El Sr. Alcalde, pregunta cuando se hizo el Comodato. 

La Secretaria Municipal, responde que el aiio pasado. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez, seiiala que fue el aiio 2008. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, seiiala que fue en plena campafia. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que estin notificado por la instalaci6n de dos torres de 
alta tensi6n en el sector, donde estin las parcelas del Municipio. 

El Concejal Sr. Hernail Henriquez, seiiala que 10s propios jugadores limpiaron y 
dejaron semimarcado per0 nunca pudieron tomar posesion. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, seiiala que a1 momento de asumir se vieron todas 
las deudas. 

El Sr. Alcalde, seiiala que esos son 10s derechos de aridos de 10s que tienen 
concesion en el rio, per0 el pozo el Hiute es privado que tiene una concepcion distinta, lo 
que se habla de una deuda de hace mas de cuatro aiios, porque carnbio la normativa cuando 
llego un dictamen en que no se pueden cobrar 10s derechos de extraccion, por lo que la 
deuda es antes de eso. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, seiiala que para la tranquilidad de 10s vecinos 
se les de la palabra. 

El Sr. Alcalde, cuenta a 10s vecinos que son 10s mismos Concejales 10s que 
reclarnan porque se les da la palabra a 10s vecinos, por lo mismo siempre se les dice que 
traigan 10s temas antes para dar las respuestas concretas. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, seiiala que el reglamento es claro, lo Gnico que 
solicitan 10s Concejales que se haga cumplir el reglamento, y lo que se le pide a 10s vecinos 
es que a1 momento de tener cualquier duda o inquietud se acerquen a1 Municipio o hablen 
con 10s Concejales, como fue el caso del Concejal Hernhn que 10s vecinos se lo hicieron 
llegar a 61, lo que el siempre reclama que no se puede convertir el Concejo en una 
asamblea. 

El Sr. Alcalde, propone hacer una vez a1 mes una Asamblea Publica en vez de 
Concejo. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, sefiala que el esta pidiendo la autorizaci6n 
para que hable un vecino sencillamente porque con la administracion anterior 10s vecinos 
vinieron repetidas ocasiones y siempre se le dijo que se iba ayudar y llegado el momento 
nunca se les ayudo, por lo que ellos vienen freilte a hechos consumados y lo que no quieren 
es que se vean sobrepasados en sus derechos. 
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El Sr. Alcalde, sefiala que el Concejo nunca se van a enterar antes que entre el 
sistema de impacto ambiental, ademas el Municipio sera el ultimo en enterarse. 

Un vecino, sefiala respecto a1 tema de la extraccion la Corte Suprema seiiala que 
podria ser aprobado siempre y cuando no afecte lo ajeno, y lo ajeno esta estipulado en la 
Ley 19.300 sobre bases del medio ambiente, que en este caso si esta afecta a lo ajeno y a 
10s vecinos y es por ello que se encuentran presentes. 

El Sr. Alcalde, seiiala que la Municipalidad dio la pelea, el problema es que el 
Huite S.A. demostro en la Corte Suprema que la extraccion de aridos era previa a la 
dictacion de la Ley 19.300, por lo tanto para ellos no rige la restriccibn de la Ley porque la 
actividad la realizaban desde antes, motivo en que la Corte Suprema fundo su decision. 

El Alcalde, le demostro a1 MOP graficamente el peligro y en conversaciones 
con el se llego a un acuerdo voluntario, en que se someterian a una declaracion de Impacto 
Ambiental y eso es lo que estan haciendo actualmente. 

Un vecino, seiiala que frente a 10s hechos del ai3o 2007 aun conociendo el fa110 
se clausuro el procesamiento y el de extraccion porque cuando terminaron con el 
procesamiento inmediatamente quisieron continuar y lo vino a clausurar el SESMA, por 
fundamentos tecnicos. 

El Sr. Alcalde, seiiala que a1 leer la declaracion de impacto ambiental que la 
empresa presento, establece que la emision de particulas que emite la extraccion y el 
transporte del arido es medible, por lo que el Servicio de Salud Sur lo puede controlar, por 
lo tanto, no pueden hacerlo como la Corte Suprema dictamino, porque tienen un problema 
de fiscalizaci6n por emision de contaminantes, por lo tanto se somete "voluntariamente" a 
la declaracion de impacto ambiental, en la cual se tienen que ajustar de acuerdo a la 
normativa en cuanto a la emision de particulas, como la mitigacion, plantar una cantidad de 
arboles por hecthreas, rosear las calles, y justamente eso es lo que estan presentando hoy. 

Un vecino, seiiala que la extraccion igual de invasiva para 10s vecinos, ademas 
no hay medidas de mitigacion que atenuen 10s perjuicios que sufren 10s vecinos, ademas 
respecto a la Sociedad que muchas veces a cambiado per0 el dueiio de la propiedad sigue 
siendo el mismo, y lo presentado anteriorrnente a1 pronunciamiento es por Arid0 de rincon 
y no por el Huite que es una sociedad anterior, ademas el proyecto presentado es a la 
medida de la conveniencia de la empresa. 

El Sr. Alcalde, ofiece una reunion con el Director Regional de la CONAMA Sr. 
Alejando Donoso, SEREMI de Obras Publicas Sr. Antonio Muiioz, porque ellos son la 
instancia superior a la Municipalidad por lo demis el Director de la CONAMA es quien ve 
todos 10s proyectos de Impacto Ambiental, y asi se claran todas las dudas. 

El vecino pregunta cuando seria. 

El Sr. Alcalde, pide que uno de 10s vecinos se contacte con el Sr. Carlos Melleli 
para coordinar la reunion. 

Un vecino pregunta iCuAl es la postura del Municipio? 

El Sr. Alcalde, seiiala que 61 ha planteado el problema desde un principio, 
siendo la exigencia inas que no extraer, sin0 que rellenarlo. 

El vecino, seiiala que es no extraer y si rellenarlo, surge la inquietud del vecino 
porque en el proyecto de la empresa, ellos incluyen un camion de la Municipalidad para 
que le proporcione el agua, por lo que supone que la Municipalidad conoce del proyecto. 

El Sr. Alcalde, prcgunta donde dice eso. 

El Concejal Sr. He rnh  Menriquez, sefiala que en el documento. 
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El vecino procede a leer el documento donde sefiala lo recien expuesto. 

El Sr. Alcalde, sefiala que hoy no es tan facil, que las declaraciones de Impacto 
Ambiental salgan de la noche a la maiiana y para mayor tranquilidad sefiala que e s t h  
notificadas las dos propiedades por torres de alta tension, por la empresa Transelec. 

El vecino, sefiala que de las cuatro parcelas dos se transformaron en metros 
cubicos de aridos, comprobado en terreno. 

El Sr. Alcalde, seiiala que viene una foto actualizada de la ubicacion de la torre. 

El vecino, da las gracias a1 Sr. Alcalde por darle la oportunidad de expresarse en 
el Concejo Municipal. 

El Sr. Alcalde, pregunta si las observaciones salen en la pagina de cada uno de 
10s organismos. 

El vecino le responde que no y que seria bueno que en caso de tener mas 
antecedentes se informaran porque es un teina que le compete a1 Municipio y a la 
comunidad. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que una semana despues del terremoto llevo a1 
Intendente a ver el pozo y le dijo que habria que rellenarlo, por todo el peligro que puede 
ser, ademas nos acompafiaba un jefe tdcnico del SEREMI de Obras Publicas, y se le dijo 
que es importante apurar el tema para que se autorice a la empresa para el relleno de 
escombros limpios, cuyo tramite esta pendiente, lo que ha hecho la empresa es combinar el 
relleno con la extraction, lo que el MOP le dijo que son separadas. 

El Sr. Alcalde, menciona que el 10 de Septiembre se hara una actividad con 
ecoman, lo que hace son actividades de limpieza en diferentes sectores, especialmente con 
10s niiios y especialmente en el rio Maipo, hasta Bajos dc Matte, por lo que se deja invitado 
a toda la comuna. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, pregunta por las patentes de alcoholes porque 
se deben pagar hasta el 3 1 de Julio. 

La Sra. Ximena Morales, sefiala que la intencion era presentarlo en el Concejo 
de hoy, por lo que solicita que se realice una reunion para analizar caso a caso. 

El Sr. Alcalde, deja establecido la reunion para el dia viemes a las 09:OO y 
posteriormente el Concejo. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, pide que se fiscalice a travCs de la Direccion 
de Aseo y Omato, el derrarne de aguas azules. 

El Director de Dayo (S), seiiala que se contact0 con la empresa y le sefialaron 
que estan preocupando del tema. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, manifiesta que efectivamente la empresa se 
preocupe del tema, para que no pase lo mismo que con la contaminacion de 10s malos 
olores. 

El Sr. Alcalde, seHala que se vera mafiana temprano. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, pregunta sobre un informe que tiene que 
emitir la Direcci6n de Transito, sobre el recorrido del transit0 de la localidad del Recurso. 

El Sr. Alcalde, sefiala que lo unico que le ha llegado es una carta de un vecino. 



El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que a propdsito que se encuentra el 
Mayor de Carabineros, manifiesta el problema de 10s caballos esto ha traido aparejado esto 
ha traido otra consecuencia que es el problema de 10s ratones sobre todo cerca del canal en 
el Nuevo Buin. 

Sefiala que le entregaron el acta solicitado respecto a 10s partes que se cursaron 
a1 cafe Calimba, per0 a pesar de todo sigue funcionando. 

El Sr. Alcalde, sefiala que el tema lo esta viendo el Administrador Municipal, 
per0 que en estos momentos se encuentra de vacaciones por lo que seria bueno esperar que 
Ilegara. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que hace un mes y una semana esta 
esperando una respuesta, porque carabineros la ultima vez inform0 que se cursado bastantes 
infracciones. 

El Sr. Alcalde, seiiala que la informacion se entrego a1 Administrador Municipal 
para que revisara que acciones puede hacer el Municipio respecto a1 tema. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, manifiesta que imaginarse la multa que tienen 
que pagar por la infraccion. 

El Sr. Alcalde, seiiala que no debe imaginarse nada, porque hay que pedir 10s 
antecedentes para ver lo que se puede hacer, y para eso le pidio a1 Administrador Municipal 
que analizara el tema. 

Respecto a1 otro tema de caballos y ratones. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que anteriormente no habia donde dejar 
10s caballos. 

El Sr. Alcalde, seiiala que ahora esta Viluco. 

El Mayor de Carabineros, seiiala que 10s caballos que se encuentren en la via 
publica deben ser dirigidos a 10s corrales Municipales para posteriormente ser rematados. 

El Sr. Alcalde, sefiala que antes que se retiren le recuerden que les diga la idea 
que se le ocurrio respecto a1 problema de 10s caballos. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, manifiesta que en la idtima encuesta nacional 
urbana de seguridad nacional, aparecen las cinco comunas que ha aumentado el indice de 
victirnizacion se encuentra Buin con un 26%) y de acuerdo a lo que se ha visto ultimamente 
con 10s problemas de prostitucion, mas asaltos, robos, situacion preocupante porque la 
comuna a crecido por lo que seria bueno que se solicitaran mas recursos o hacer un plan de 
contingencia que pennita bajar la tasa de victirnizacion, que en comparacibn con San 
Bernardo ha bajado un 27% el indice de delincuencia, y todo este conjunto de cosas genera 
inseguridad. 

El Sr. Alcalde, sefiala que el tema planteado es grave, per0 el tema de la 
prostitucion se ha conversado en reiteradas ocasiones y no es un delito, por lo mismo se han 
juntado con el Mayor y el Comisario de la PDI para ver la forma de solucionar el problema 
y una de las soluciones fue que dos de las tres prostitutas que se paraban en el lugar se le 
dio trabajo, porque era la razbn para prostituirse. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, manifiesta que el hizo la presentacion 
aprovechando que se encuentra el Mayor presente y 10s dos Concejales que integran de la 
cornision de seguridad y asi solicitar una reunion de la Comision porque hace mucho 
tiempo que no se realizan. 

El Sr. Alcalde, pregunta a1 Concejal si el presidira las comisiones. 



El Concejal Sr. Ram6n Rubio, responde que si. 

El Sr. Alcalde, sefiala que se preocupe de citar a la reuni6n de comisi6n de 
seguridad. 

El Mayor de Carabineros, sefiala que efectivamente subio el indice de 
victimizacion per0 en comparacion con el afio anterior, lamentablemente es una 
comparacion de un aiio que ya paso, ademas no se hace mention a la realidad actual, a1 
comportarniento actual de 10s indices delictivos, per0 en la comuna se han bajado 10s 
indices coil el nuevo plan utilizado. 

El Sr. Alcalde, seiiala que seria bueno tener un carabiner0 de punto fijo en las 
camaras de vigilancia, sobre todo en las horas pig, porque cuatro ojos ven mhs que uno y 
asi no se pasa ningun detalle. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta si el estudio, seria un beneficio para 
solicitar inayor dotacion y mayores recursos, porque siempre se habia negado por tener 
bajos indices. 

El Mayor de Carabineros, seiiala que se puede aprovechar, per0 a1 comparar con 
la taza de victimizacion con otras comunas, quedamos bajos. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala 61 ha sido critic0 de la labor de 
carabineros en Buin y no por encuestas sin0 por lo que ve y las conversaciones de 10s 
dirigentes, donde un reten movil en la plaza esta bien para prevenir 10s lanzazos en calle 
Baln~aceda, per0 se debe hacer un mea culpa porque se contribuye poco con la fiscalizaci6n 
del comercio ambulante que es un factor importante que influye en 10s delitos, aiios atras 
10s carabineros motorizados recorria diferentes sectores lo que generaba prevencibn. 

Otra critica que realiza es que a las 08 de la maiiana 10s carabineros se 
encuentran controlando en algunos sectores, cuando hay otros sectores que requieren de 
presencia policial como la escuela San Isidro que regulan contra el trafico y el camino de 
Alto Jahuel- linderos en el Colegio Campanario por el exceso de velocidad, se sabe que las 
politicas preventivas son para atacar el microtrafico, per0 se esta haciendo mhs dkbil en 10s 
sectores mas duros, porque a1 conversar con 10s dirigentes le sefialan que cuando llaman a 
carabineros no concurren o a1 hacer las denuncias tampoco se acercan, por lo que la 
preocupaci6n expresada es por que en el ambiente se siente que no se esta haciendo todo lo 
que se debe hacer. 

El Mayor de Carabineros, seiiala que si el Concejal tiene tanta information 
deberia compartirla con carabineros, porque mientras mas informaci6n que retroalimente a 
la institucion ellos podrian proporcionar mas personal a esos scctores. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, le indica que podria decirle a 10s dirigentes, 
hablen personalmente con el Mayor, porque ocurre que en Buin como se conocen todos 
alguien entra a la comisaria y a1 rat0 el sector sabe que se estaban haciendo las denuncias 
correspondientes, por eso le gustaria que existiera un resguardo con la identidad de las 
personas que estan haciendo las denuncias. 

El Sr. Alcalde, manifiesta que se podria hacer a traves de 10s mismos 
Concejales. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que no tiene problemas porque 61 las 
denuncias las ha hecho publicamente. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, manifiesta su preocupacion porque en Villaseca 
la empresa Invica rompi6 el pavimento y e s t h  por terminar las faenas, per0 las vias no 
estan preparadas para la cantidad de transit0 vehicular y lo otro ver la forma de que a1 
momento de asfaltar dejen lomos de toros. 
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El Concejal Sr. Hernan Henriquez, sefiala que le dia 14 de Julio dio el aviso 
correspondiente porque hub0 un compromiso por parte de la empresa Invica en hacer la 
conexion con el alcantarillado, per0 lo que sucede es que el director de obras se 
comprometio para conversar con la empresa para solucionar el problema y no suceda lo 
mismo que en el paradero 11 de Maipo, ademas 10s camiones rompieron dos postes de 
alumbrados y 10s vecinos tuvieron 2 dias sin luz. 

El Sr. Alcalde, seiiala que el Director de Obras no se encuentra hasta el dia 
jueves per0 el supone que tiene la reunion ya programada. 

El Concejal Sr. Hernh  Henriquez, seiiala que se debe fiscalizar porque despuks 
nos podemos encontrar frente a hechos consumados. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, sefiala que lo mas grave es que si no se hace la 
conexion no se va hacer nunca y si siguen esperando las reuniones 10s vecinos van a quedar 
sin alcantarillado. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, manifiesta que el Concejal Henriquez previo que 
la empresa acostumbrada a no cumplir. 

El Sr. Alcalde, le indica a1 Director de Secpla que se fiscalice las faenas de la 
empresa. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, manifiesta que 10s inspectores se ven un poco 
desvalidos para cursar infracciones, por lo que solicita a1 Mayor de Carabineros que 
carabineros 10s apoyen en su labor. 

El Mayor de Carabineros, seAala que no hay problema per0 el servicio no puede 
ser permanente porque hay otros servicios como lo son las pasarelas en el fin de semana 
largos. 

El Sr. Alcalde, sefiala que 10s coleros les corresponden a carabineros y 10s 
administrativos son funcion de 10s inspectores, por lo que se debe hacer una pauta de 
trabajo para hacer las fiscalizaciones. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, sefiala que la fiscalizacion que hacen 10s 
inspectores municipales quedan desvalidos, por lo que se debe prevenir cualquier desgracia, 
porque en la feria Errazuriz hay mucha gente que viene de afuera, es mas este fin de 
semana la feria llegaba hasta el puente de la washginton, por lo que debe hacerse las 
fiscalizaciones en conjunto con carabineros, ademas viene mucha gente de la granja, San 
Bernardo y de Puente Alto. 

El Sr. Alcalde, sefiala que basta un operativo que dure un mes para que se 
ordene la situacion. 

La Sra. Ximena Morales, manifiesta que 10s inspectores acudieron a la feria la 
Coordinadora, per0 hoy asisti6 un representante de la feria Errkuriz seiialando que el 
altercado producido fue con gente de la misma feria y sefialaron que 10s carabineros estaban 
cerca y no hicieron nada, per0 independiente de ello hub0 agresion con cuchillos, ademas 
10s inspectores han sido agredidos, per0 la instruction que tienen es que se retiren de 
inmediato frente a cualquier amenaza o agresion, ademas viene mucha gente de otras 
comunas. 

El Sr. Alcalde, seiiala que lo bueno es que se tiene limitadas las ferias, porque 
hay muchas enroladas y con patentes. 

El Mayor de Carabineros, sefiala que lo que se puede hacer es un operativo. 
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El Sr. Alcalde, seiiala que en la Municipalidad hay una Ordenanza que se debe 
respetar y sefialan cuales son 10s puestos que se encuentran con patente, per0 10s coleros 
que se encuentran sin permiso en la maiiana se puede hacer un barrido completo. 

El Mayor de Carabineros, sefiala que se puede hacer a primera hora en la 
maiiana y se puede tener una proteccion de carabineros. 

La Sra. Ximena Morales, sefiala que el problema que enfrenta frente a las 
personas de la feria y del comercio ambulante, es que ellos saben que no estan obligados a 
entregar su cedula de identidad a 10s inspectores frente a un control. 

El Mayor de Carabineros, sefiala que la falta cometida por el comercio 
arnbulante es de competencia de la Ley de Transito y ella sefiala que puede ser fiscalizada 
por carabineros y 10s inspectores municipales. 

El Sr. Alcalde, pregunta si carabineros puede fiscalizar a una persona y 
decomisar. 

El Mayor de Carabineros, seiiala que ellos e s t h  facultados para hacer un control 
de identidad. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, pregunta si solo puede llegar a1 hospital a 
constatar lesiones y no a un consultorio. 

El Mayor de Carabineros, responde que solo a un hospital porque 10s 
coilsultorios son de atencion primaria, a menos que el consultorio pase a ser un SAPU. 

El Sr. Alcalde, sefiala que nuestra comuna va a tener SAPU. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que no entiende porque un hecho tan 
grave como lo que esta ocurriendo, la respuesta que se esta dando es que es muy 
complicado, si dan esa explicacion a las personas es mejor cerrar 10s ojos y aqui no ha 
pasado nada ademas, en el paseo Ahumada se hacen todos 10s operativos correspondientes 
y si hacen a lo menos un operativo como corresponde muchas de las personas no van a 
volver. 

El Mayor de Carabineros, seiiala que se debe coordinar un operativo, siendo mas 
facil llevar un canlion para hacer el decomiso correspondiente, porque la persona a1 ver a1 
carabiner0 a1 lado va entregar inmediatamente la cedula de identidad. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que,no es necesario pedir la cedula de 
identidad sin0 que si estan en el sector prohibido se debeproceder a decomisar. 

El Sr. Alcalde, seiiala que se debe partir de lo basico y posteriormente conseguir 
una micro y hacer un operativo que puede durar toda la maiiana. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, sefiala que si fuese posible hablar con la 
Gobernadora apoyo para realizar el operativo. 

El Mayor de Carabineros, seiiala que ellos van a realizar todo lo que permite la 
ley, per0 tampoco se puede discriminar, porque a1 comerciante an~bulante solo se puede 
aplicar una multa, aunque la gente lo tome a bien o lo tome a mal, per0 eso es lo que 
establece la ley. 

El Director de Administracion y Finanzas, seiiala que una de las instrucciones 
claras que le dio el Sr. Alcalde fue hacerse cargo del tema, porque tema pendiente con el 
juez de policia local per0 pide paciera a 10s Sres. Concejales. 

El Sr. Alcalde, pregunta sobre la restriction de 10s carros amarillos. 
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La Sra. Ximena Morale~, sefiala que todos 10s carros amarillos tienen distinta 
medida y cada uno tiene un decreto alcaldicio por lo que no podria decir cual seria una 
uniformidad. 

El Sr. Alcalde, sefiala que el encargo que todos lo carros amarillos fueran de uno 
y medio por dos. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, sefiala que el Administrador Municipal le pidi6 
que hablara con la gente de 10s carros arnarillos y a1 hablar con ellos piden que se les 
fiscalice. 

El Sr. Alcalde, sefiala que hay muchos que tienen arrendado un local de bodega, 
por lo que se quedan con local y carro amarillos. 

Se cierra la sesi6n a las 1 9:36hrs. 

MINISTRO DE FE 
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